

## DEUXIÈME PARTIE.

RÉCIT DE L'ÉLECTION DE PIE IX LE 16 JUIN 1846.

### I

C'était pour obéir à l'un des plus impérieux devoirs de sa haute dignité, que le cardinal Mastai avait dû quitter Imola, dès qu'il avait appris la mort de Grégoire XVI.

Il était entré dans Rome sans la moindre prétention dans le cœur. Malgré les marques de sympathie qu'il avait reçues sur son passage et l'enthousiasme qui l'avait partout accueilli, il ne paraissait pas même soupçonner qu'il pût être question de lui pour succéder au Pape défunt.

Un voyageur français écrivait quelques jours après le conclave : " Les fenêtres de mon appartement se trouvaient situées vis-à-vis de la maison où le cardinal-évêque d'Imola, venait de descendre, sans que je m'en fusse douté. Un matin, j'aperçus, dans une des pièces, un personnage inconnu : la soutane rouge qu'il portait me révéla tout aussitôt que c'était un cardinal. Je m'informai de son nom, et j'appris que c'était le cardinal Mastai Ferretti. Au peu d'éclat qui l'entourajt, j'étais loin de penser que ce pût être notre Pape futur. Il préludait cependant par l'humilité et le silence au choix de Dieu. Béni soit le Ciel de nous l'avoir donné ! "